

Kurzdarstellung des beantragten und zur Förderung vorgeschlagenen Projekts

1. Fahrradschule Stuttgart

In Stuttgart gibt es eine Reihe von Initiativen, Maßnahmen und Projekten rund um das Thema Fahrradfahren. Diese werden von verschiedenen Organisationen vorgehalten. Mit der Fahrradschule Stuttgart, für die der Sportkreis Stuttgart die Koordination übernimmt, soll ein gemeinsames Dach und Label für die Aktivitäten der einzelnen Anbieter (Württembergischer Radsportverband, Stuttgarter Radsportvereine, Stuttgarter Jugendhausgesellschaft, Programm Gemeinschaftserlebnis Sport, Programm move&do) geschaffen werden. Unter dem Label (Plattform) werden dann zum einen alle Aktivitäten der Bewegungsförderung rund um das Fahrradfahren geführt und zum anderen werden neue zielgruppenspezifische Maßnahmen entwickelt und umgesetzt. Die Umsetzung der bestehenden Bausteine sowie neuer Vorhaben wird mit unterschiedlicher Federführung der beteiligten Kooperationspartner erfolgen. Ein Schwerpunkt wird dabei der Kinder- und Jugendbereich sein.

Die Zahl der Fahrradfahrer in Stuttgart steigt, der Markt wächst (Straßenrad, Rennrad, MTB, BMX, E-Bike, Gravel Bike, etc.). Fahrradsicherheit, Fahrtechnik, Verkehrssicherheit, Sozialverträgliches Radfahren sind unter anderem Themen, die zu wenig Beachtung finden. Über die kooperative Fahrradschule sollen möglichst viele Menschen in unterschiedlichen Settings mit den einzelnen Maßnahmen erreicht werden.

Unter anderem sind folgende neue Maßnahmen geplant:

- Radtouren für Schulklassen
- Radtreff für Mountainbiker Technik- und Sicherheitstraining
- Fit for E-Bike Sicherheitstraining
- Fahrradkurse für Fokusgruppen wie beispielsweise Migrantinnen
- Trainingsgemeinschaften von Radsportvereinen
- Fahrradschule für Senioren
- Fahrradwerkstatt
- Social Media Auftritt (Facebook-Seite)
- Kinderkurse unter anderem auf Fahrradparcours

Das Projekt wurde über **drei Jahre** beantragt

Empfohlene Förderhöhe: **5000 EUR pro Jahr (2019, 2020, 2021)**.